



Antrag zum Haushaltsplan 2025

Fraktionsgeschäftsstelle
Kronenstr. 25
70174 Stuttgart

T +49 (0) 711 226 30 10
info@gruene-vrs.de
www.gruene-vrs.de

18.10.2024

„Fenster in die Region“ - Infotainment für die neuen S-Bahnen

Antrag:

Die Geschäftsstelle wird beauftragt, die Einführung eines Infotainmentsystems für die S-Bahn Stuttgart zu prüfen, basierend auf dem Modell des 'Stuttgarter Fensters', das in den Stadtbahnen und Bussen der SSB bereits genutzt wird. Hierfür sollen Gespräche mit geeigneten Anbietern, wie beispielsweise „mcrud“ aufgenommen werden, um Nachrichten und regionale Informationen parallel zu den Reiseinformationen in den neuen und umgestalteten S-Bahn-Fahrzeugen bereitzustellen.

Begründung:

Die neuen und umgestalteten S-Bahn-Fahrzeuge verfügen über besonders große und moderne Deckengondeln, die sich ideal für die Ausspielung von Informationen neben den klassischen Fahrgastinformationen eignen. Hier bietet sich die Möglichkeit, ein Infotainmentsystem nach dem Vorbild des „Stuttgarter Fensters“, das bereits in den Stadtbahnen und Bussen der SSB erfolgreich genutzt wird, auch für die S-Bahn einzuführen.

Solche Systeme sind in Großstädten wie Berlin und München unter den Bezeichnungen „Berliner Fenster“ und „Münchner Fenster“ bereits etabliert und werden von Fahrgästen positiv aufgenommen. Sie bieten neben aktuellen Fahrgastinformationen auch Nachrichten, Wetterinformationen sowie regionale und tagesaktuelle Meldungen, die das Fahrtgeschehen aufwerten und die Wartezeit für die Fahrgäste angenehmer gestalten.

Ein „Fenster in die Region Stuttgart“ würde nicht nur das Fahrgasterlebnis verbessern, sondern auch die Verbundenheit der Menschen mit der Region stärken, indem lokale Themen und Informationen transportiert werden. Diese Maßnahme schafft einen Mehrwert für die Fahrgäste und macht die Nutzung des öffentlichen Nahverkehrs attraktiver und informativer.

Um diese Vorteile auch in der S-Bahn zu realisieren, soll die Geschäftsstelle entsprechende Gespräche mit der Firma mcrud oder anderen geeigneten Anbietern führen und die Einführung eines Infotainmentsystems für die S-Bahn Stuttgart prüfen.

Für die Fraktion

Philipp Buchholz, Michael Lateier, Prof. Dr. André Reichel